

○鈴木政府委員 これは、もとより国際連合とユネスコとの関係は、申すまでもなく、ユネスコは国際連合専門機関でございまして、教育、科学、文化の分野における活動をいたします機関でありまして、高い自主性を持つものでございます。従いまして、ユネスコの行います活動が、一々、全部国際連合のいたします仕事と、まったく同一でなければならぬということはないわけでございます。しかしながら、主として経済社会理事会におきまして、国際連合とユネスコとの間に協定をし、調整をして、国際連合の決定に対しても、ユネスコがこれに協力するという、つきりした態度をとりましたことに開しましては、国際連合を援助し、また国際連合の線に沿って行動するということになるわけでございます。

○松本(七)委員 今のお言葉によれば、むしろ根本の原則は、国際連合の精神にのつとつてやる、そしていろいろな面で現実の国際連合に協力して運営していくということになるわけですか。そういう意味でこれを解釈してよろしくうござります。

○鈴木政府委員 ユネスコと国際連合との間に、主として先ほど申し上げました経済社会理事会を通じるわけでございまして、その間ではつきりと話合ひます。

○松本(七)委員 どうもわれく考え

る、こういうことになるわけであります。

○鈴木政府委員 憲章にも、第一條にはつきり「国際連合憲章」ということをつたつておるわ

けです。そのユネスコ憲章に基づいてこ

れますが、その間ではつきりと話合

いがつきましたことで、国際連合につ

いて協力するといふ決定をいたしまし

たことについては、ユネスコは仰せの

通りそれへ国際連合の国内の仕事に

協力して行くといふことになるわけで

ございます。その間に専門機関、調整

機関であります経済社会理事を通し

て、そういう話合いが進められ、その

上でいたすわけでございます。

○松本(七)委員 さうすると、第一條

の「国際連合の精神に則つて」というの

は、やはりおかしくなるのではないか

と思ふ。根本は国際連合憲章のつと

つてやるということでなければならぬ

と思う。わざく「国際連合の精神」と

うたつた理由が、はつきりしないわけ

です。

○鈴木政府委員 國際連合憲章の中

に、成文としてうたつてありますこと

にのつとりますことはもちろん、国際

連合が、かりに憲章の中にこまかくう

たわれてありませんで、教育、科

学、文化の面における国際協力といふ

観点からユネスコに助力を求める、ある

いはユネスコの協力を求める、というふ

うな仕事を生れて来るわけであります。

そういう場合には、ユネスコと国

際連合の間で話合いをつけまして、国

際連合の平和への努力に對して協力す

る、こういうことになるわけであります。

○松本(七)委員 どうもわれく考え

ると、逆のように考えます。ユネスコ

との間に、主として先ほど申し上げま

した経済社会理事会を通じるわけでございまして、その間ではつきりと話合ひます。

○鈴木政府委員 さうすると、第一條

の「国際連合の精神に則つて」というの

は、やはりおかしくなるのではないか

と思ふ。根本は国際連合憲章のつと

つてやるということでなければならぬ

と思う。わざく「国際連合の精神」と

うたつた理由が、はつきりしないわけ

です。

○鈴木(七)委員 さうしておるのですが、何かそぞうい

う点と関係があるのですか。そこらを

もう少しほつきりお伺いしたい。

○鈴木政府委員 言葉でござります

が、これを「国際連合憲章に則つて」と

いう表現にいたしますと、国連が国際

的な政治的経済的ないろいろな問題を

處理して行きます場合に、いろいろな

政策を立てられるわけでありますが、

その一々の政策の決定に従うようなこ

とになるという誤解を生じやすいかと

思います。また国連憲章には必ずしも

設立なり運営の精神にのつとねば、国

連憲章にはありませんけれども、世界

人権宣言の普及活動といふのはでき

るわけでございまして、そういう意味

事、たとえば、世界人権宣言などにつ

いての普及活動を、ユネスコがやつて

おりますけれども、これは国際連合の

設立なり運営の精神にのつとねば、国

連憲章にはありませんけれども、世界

人権宣言の普及活動といふのはでき

るわけでございまして、その間ではつきりと話合ひます。

○鈴木政府委員 さうしておるのですが、何かそぞうい

う点と関係があるのですか。そこらを

もう少しほつきりお伺いしたい。

○鈴木(七)委員 さうしておるのですが、何かそぞうい

う点と関係があるのですか。そこらを

もう少しほつきりお伺いしたい。

○鈴木政府委員 さうしておるのですが、何かそぞうい

方でニネスコ活動をしておられた、そういう地域代表の方等を考え合せまして、さらに日本の特性からして、国会議員の方々やもちろん参加を願う、そういう建前からいろいろ検討いたしましたと、一応の数字も得られるわけですがござりますが、なお各国の例とも比べさせてまして、大体六十人が至当であるという結論に達したわけですございま

上げてみますと、多きは二百人越え
るところもあり、少きは十人ないし十五
人というようなところもござります
。五十人ないし六十人というところ
が、かなり多いようございます。そ
ういうふうに、委員の数につきまして
は、各國の国内委員会によつて、非常
に少いところ、非常に多いところが、
ざいますが、日本としては六十人くら
いが至当であると考えたのであります。

員は、議員でなくなればもちろん任職がなくなると思うのですが、国会両院から一名ずつというようなことになりきりますと、どうしてもその時の與党的議員が入るという可能性が多くなると思うのです、しかし、こういうユネスコ運動のようなものは、やはりもう少し国会の議員なんかも多くして、野党の協力も得るというか、野党の意見なんかも反映する道を開いた方が順調に行くのではないかと思うのですが、どうでしょとうか。

○訂本政府委員　わが国に設立されるべきユネスコ国内委員会の特別な性格と

いたしまして、各國には必ずしも例が
ございりますが、昭和二十二年の
国会両院の決議によつて、ユネスコ活動
が展開されて來たことにもかんがみ
まして、国会議員のユネスコ活動に非
常に関心の深い方々に、ぜひ御参加願
いたいという筋で、特に行政長官であ
る文部大臣の諮問なしに建議機關であ
るユネスコ国内委員会にも、立法院か
らも御参加願いたいという趣旨であり
まして、国会議員から御参加を願いた
いということを熱心に希望するだけで
あります。その他の点については、
私ども国権の最高機関であります国会
に対しまして、考えておる点はござい
ません。

いうことではなく、人文科学・社会科学、自然科學などを網羅します。とか、ユネスコ憲章の定めるところに漏れなくここにあげられますように、そうした点を選考の基準の中に入したいと存じております。

○松本(七)委員 それから事務局職員の任免は、文部大臣が行うことになるわけですが、事務総長の任免だけは、あらかじめ国内委員会の会長の意見を聞かなければならぬ。——これは会長の意見であつて、国内委員会の意見を聞くのではない。国内委員会の意見を聞くことの方が妥当ではないかと思うのですが、その点どうでしようか。

○訂本政府委員 第十八條の六項の「事務総長の任免」については、あらかじめ会長の意見を聞かなければならぬ。——という点についての御指摘でござりますが、この精神は、ただいま仰せられましたように、事務総長といふものの地位の重大性にかんがみまして、ただ機械的に文部大臣が任免するのではなく、国内委員会の意見を聞いて任すという気持でございますが、ただ国内委員会といふものは、総会は年二回しか開催できませんし、なお会長は、互選によつて会長になられるのでありますから、会長の意見を聞くことにとつて、国内委員会の意見を文部大臣に十分聞くことができるようになります。かくいうふえまして、こう規定したわ

掲が出て来て、国内を眞切の反対に、事務機関が必要だと思うのですが、この内部組織についての方針等、おわざりでしたら御説明願いたい。

○釘本政府委員 現在のところでは、大体三課ないし四課の組織を考えております。なお、今仰せのように、国際的関係の事務を処理するにつきましては、非常に専門的、特殊的な事務もございますので、三課ないし四課につきましては、文部省のみならず、外務省としては、文部省のみならず、外務省と十分協議して、いろいろ案を練つてあるところでございますが、その部門とは、第一にユネスコ国内委員会の事を主として管掌します課——この委員会には、御存じのように總会もござりますし、それからそれへ専門事項について、教育、科学、文化の各分野にたる専門小委員会がすいぶんできますので、それに対する議案の準備とか、議事に対する協力とかいう点で、相に事務が考えられます。そういう委員会に関する事務で一課を構成する。に、ユネスコに關係のあります各般調査をいたします調査課とも申すべく課を一課設け、さらにユネスコ憲章世界人權宣言の精神を普及いたしまためのパンフレットをつくりますか、講演会をいたしますとか、展覽をいたしますとか、そういうたいいろな普及活動をいたしますために一を設けます。その他連絡上——これをおりますが、ユネスコの仕事が複雑でありますにかかわりませず、算上認められております定員がわづる。

成にいろいろ苦心をさせられておる
ころでござります。
○松本(七)委員 今までの文部省及
外務省内のユネスコ関係の事務に、
か変化が予想されますか。
○釣本政府委員 国内に對しまする
ユネスコ活動に関する事務は、文部省が、
大臣官房にござりまする涉外ユネスコ
が、現在は所掌してやつておるわけ
ございますが、ユネスコ国内委員会を設置されましたあがつきは、主として
法人の許可とか認可とか、もし必要
生じましたら、補助金の問題とかい
た点についての、ごく純然たる、あ
種の権限を伴います行政事務は文部
に残りますけれども、ユネスコ活動
関しまする大部分の仕事は国内委員会の方に移る、かよろ考えており
ます。
○松本(七)委員 外務省の方はどう
ようか。
○戸田説明員 ただいまユネスコ国
委員会が存在しませんので、ユネスコと
日本政府との連絡事務は、すべて外
務省を通じて行つております。とい
が、ユネスコ国内委員会ができま
あがつきには、ユネスコ国内委員会とい
うものの特殊の地位にかんがみま
て、ユネスコ本部とユネスコ国内委
員会との間にも、連絡の關係が生ずる
ことになるものと思つております。そ
の關係を調整いたしますために、こ
特別な條項を設けてありますことは
提案理由によつて文部省側から御説
申し上げた通りであります。

○訂本政府委員 昭和二十七年度の予算につきましては、国会の審議が終れば、すでに大蔵省としては認めてくれておりますので、二十七年度は確保さ

会の委員及び調査委員の手当は、どのくらいに予定されておりますか。
○訂本政府委員 この委員は、勤務いたしました日一日につきまして、一千

性に沿ひとおもふのでござります。この点ひとつ具体的に、どうどうよつてことをなさろうとしておるかを承りたいと思ひます。

いのでありますて、ボルドー大学の授業であるとか、またレイイデン大学の学生であるとかいう方々が、ユネコ本部から特に日本に参りまして、一

○竹尾委員長 どうたか今村政務次官
に対する御質問がありますか。

○松本(七)委員 二十八年度から、どの程度ふやして行く計画か。これは相当十分な予算を確保しなければ、ともこれだけの活動はできないと思いますが……。

蔵大臣と協議して定める額の手当を受けることになるわけでござります。
○松本(七)委員　まだございますが、
他は保留しておきます。

擇けました点に具体的性が欠けてしまはしないかという御質問でござります。なお具体的にはどういうことをやろうと考えておるかという仕事についても御質疑があつたかと存します。この「国連聯合教育科学文化機関憲章の定める

の調査研究とか日本における活動状態を調査して、各國の参考に資しようといろいろな活動をやつております。その他、文化活動につきましは、すでに若林委員などはユネスコ動に非常に御熱心で、十分御承知と

は、せつからユネスコがきても、現在の国際情勢から、ソ連が入っていない。今後ユネスコ運動に、ソ連がどのような態度で臨むか。それから、当時のソ連が入らなかつた理由、どうふう点と、文部省として、今後日本全国

確保される見込みの予算額では、特に事業費につきましては、私ども決して十分だと考えておりませんので、仰せの通り、二十八年度には、さらに多くの予算を獲得いたしまして、内にはわれわれ日本同胞のために、世界の事情を鮮明するというような仕事を十分やりたいと同時に、ユネスコ総会に対して、日本としてりっぱな教育、科学、文化に関する報告書の提出とか、事業の協力とかいたしまして、国際的にも十分な貢献をいたしたいと考えております。

があつた問題かもしませんが、私はこの法案は、ニネスコ活動として、精神的また思想的に、日本の将来の方向を決する重要な法案だと考へるのであります。が、この法案の第一條などを考えてみますと、国際文化活動の重要性、従つてこのニネスコ活動の意義は十分に理解しなければならぬ、またこの法案でできるのでござりますけれども、第一條の文言の示すところは、第一あまりに抽象的であると考へます。それから第二に、従つて具体性を欠いておるようだと思うのであります。それ

ところに従い」と、こう簡単にそこを表現しましたので、そういう印象をお持ちかと存しますが、このニキスコレクションの中には、かなり具体的なとがるる書いてありますので、そこの譲つたわけござります。

いますが、第一流の文化人、その他一流の人物の交換とか、あるいは新ラジオ等を通じて国際理解の教育を及ぼすということよくなこと。なお加えて申し上げることを許されまならば、ユネスコ活動は、当然に自動的でなければならないのでありますて、一色の文化活動で盛りつぶしていくというようなことは、間違いであつたと愚考いたします。ユネスコ憲章中にも、各国の個性的な自主的な文活動を高く評価して、そうなければならぬ、それが世界を幸福にするのだ

内でユネスコ運動をするについて、その障害になると思うのですが、その障害をどのようにして除去して行くべきかというような方針について、ひとつ承つておきたい。

○今村政府委員 ユネスコ運動とソ連との関係という御質問のようであります。が、なかへ重要かつ重大な問題だと思ふのであります。御承知のように、日本とソ連との国交は、現状では回復見込みがないと思うのであります。そういたしますと、ユネスコ活動にソ連が加わって来ないということ

○訂本政府委員　まことに日本におきましては、仰せのよくなことをぜひやりたいのですが、来年度は、まだ予算的にはそこまでの仕事をやれるようにはならないと思います。しかしながら、極力その方向で努力いたしたいと考えております。

れ各国の個性をもつて参加するところに、眞の国際運動の迫力が發揮せられるものと思ふのであります。ことに、かつての知的協力国際委員会と異なつておりまして、国民大業の間に、広く根を張つた、成長をせしめるといふことを希望する案であると思うのであります。が、そのためには、第一條の文言

学問の方にユネスコが刺激し合うとうとうようなこと、科学の民衆化、啓蒙いろいろな点、また社会科学の面では、戦争の原因となりそうな社会的いろいろな緊張を笑き詰めまして、の緊張をはどいて行くための調査研究を各国協力してやる。特にその点におきましては、日本のユネスコ活動

て地理的にも近い関係にあります日本に対しても、日本の自主的な精力的なネコ系活動を期待する点が、非常に多いのでございます。まだ独立しておませんらちに、すでに加盟になりまして、日本の青少年活動に対しては、ネコ系本部から相当の予算的な補助してくれて、日本人に対する期待を

○松本(七)委員 ちよつと、それに聞
連して、外務省の政府委員の方にお伺
いしておきたいのですが、ユネスコがだ
きた当時に、ソ連が入らなかつたとき
の理由書だとか、何かその意思表示し
たものがありますか。もしありますなら
答え下さい」とは、でいかねるのでありま
す。

○松本(七)委員 それから、國內委員

第一類第七号 文部委員会議録第十三号 昭和二十七年三月二十六日

○戸田説明員 第二次大戦中に、連合国の大本営会議がロンドンに設けられました際、ソ連の方もこれに関心を示しました。一九四三年に、同会議にオブザーヴァーを送ったこともございました。ところが、このユネスコの設立に際しましては、教育文化の事項は、盡してソ連の参加を求めて参ったのであります。ところが、ソ連はこれに参加を拒否して來たのでござります。ところが、今度のユネスコに反対する根本的な見解は、第一回のユネスコ総会のときに、ユーゴースラビアのオブザーヴァーが、ソ連闘諸国の代表者といたしまして、ユネスコ憲章はマルクスの弁証法的唯物論を肯定に入れていない、この失態はソ連邦と西欧諸国間の知的協力を阻害した、こう述べているのであります。これもソ連の一つの反対理由のようだもとれるであります。

際ニネスコ憲章にも、教育、科学、文化を通じていう言葉が使われているのです。ですが、西欧諸国、特にアメリカなどの観念から行きますと、すべてこの教育なり文化にも、宗教といふものの裏づけを持つた意味の教育、科学、文化という気持が現われていて、と思うのであります。何事によらず、宗教的な信念に基くにあらざれば、眞の教育も、またその科学も、人類の幸福に寄與するものにはならぬと考えるのであります。ですが、わが国の觀念から参りますと、宗教といふものと教育あるいは科学文化といふものを切り離す觀念があると思うのであります。そういう意味において、政府はまたこれに關興せられる方たちは、宗教と教育あるいは宗教と科学、宗教と文化といふようなものについて、どういう觀念を持つておられますか。私は、おそらくこれまで提唱されましたイギリス、あるいはこれに同調されている各国の宗教状況からながめまして、非常に宗教的な裏づけがなければならぬと思うのであります。しかも、大体においてこの主要国は、キリスト教といふものの裏づけのものに置かれておりますから、うたわれていないと思うのですが、それがされたものであるがことを感じさせ、国民が受けれるよう思うのであります。その点の御所見を伺いたい。

性の根本に触れるような活動については、いわば一種の宗教的な信念を持つて、この活動に関係者が努力しなければならないという若林委員の御趣旨には、私もまったく同意であります。ただ、ユネスコ活動と宗教との関係につきましては、ユネスコは、宗教についてはまったく中立的な立場をとつてゐるのでござります。申しますのは、若林委員の述べられました、人道の根本に関する、宗教的信念というものは別に、現実の宗教は、いろいろな宗教と宗派がござりますので、そういう現実の宗教に対しましては、ユネスコはまったく中立の立場をとつてゐるのでございます。しかしながら、ユネスコ憲章にやうたわれておりますように、人種、言語、性別、宗教の差別なく、人間としての正義といふものは一貫したものがあるといふ考え方からいたしまして、多分に人道主義的な思想を根本といたしておりますので、仰せのことく、この活動の基礎には、人道主義的な、いわば宗教的信念に通ずるものを持つてゐる、その意味においては欠けてないということは、御指摘通りだと存じております。

ようにして行きたいものだと、われわれはエヌエスコ活動について、特にわが国におけるエヌエスコ活動について、強い関心を持つて見ておるわけなのであります。

次に、先ほどの御答弁にありました具体性を具現するものは、予算であると思うのであります。この予算が二億八千万以上も計上されておるのであります。が、事業的活動面には、どういう面にどういうようにお使いになるのか。また今までも、相当われくの手元へ、文部省のエヌエスコ課を通じて、御出版になりました印刷物を得まして、常に啓発をされておるのであります。が、そういう部面も、相当これは計上されるだらうと思うのであります。が、私の懸念いたしますのは、社会教育面には、この委員会においても指摘されましたように、きわめて予算が乏しいのであります。これで文化国家と言えるかと思うような社会教育面の予算でございます。かつて小林信一委員からも、浦口委員からも御指摘があつた通りでござります。それと対比いたしまして、この二億八千万円という予算は、他の予算から比べますと少額でありますけれども、文部省が持つております社会教育面の予算から見ますと、それと相匹敵するような予算になつておるのであります。美術館に関する教育というエヌエスコ活動の活動を通じて、社会教育とも大いに連絡があると思ふのであります。今これに特に関心を持つております今村政務次官が退席せられたのは、非常に残念に思うのであります。

○訂本政府委員 お答えをいたしました。ただいま若林委員は、相当の額の予算があるというふうにおつしやつていただきましたが、実は事業をやつて参ります場合には、若林委員が御懸念遊はされますように、社会教育と同じように、はなはだこの活動も貧困になるおそれがあります。と申しますのは、御調査の結果、二億八千万円という巨額の数字があると御指摘になりましたが、これは御承知のように、ユネスコ加盟国としての当然の義務であります分担金、それが相当巨額にござります。それからユネスコ関係の国際会議に出席いたします多くの方々の旅費も、それに計上されておるわけでございまして、この旅費等については、まだはつきりいたしておりませんが、そういうものを除きまして、このユネスコ活動の事業のために使われる予算額は、おおむね二千二百万円ぐらいでござります。ですから、その点は御認識を新たにしていただきたいと思います。そいたしますと、その事業費の予算は、大体三つに区分して私どもは考えておりまして、第一はユネスコ国内委員会の運営に関する費用でございます。六十人の国内委員の方々七万円でございますが、これは相当苦しいわけでござります。なお、その次には、各國が協議して総会において、

その年度のユネスコ活動の事業を相談し合つて決議いたすわけであります。が、その決議に従つて、日本国として当然に教育、科学、文化の各分野につきまして研究調査をし、あるいは青少年運動をし、その結果を報告いたさなければなりません。そうして各団体の参考に供するわけです。そういうユネスコ総会の決議に基く各國の義務として行うべき事業、これに関する費用、及び先ほども申されました、国内に対して講演会、講習会、あるいは多くのパンフレット、著書その他の普及活動に必要な費用、それらの部分と大体三つにわかれますが、それらをひとつくるめまして、わずか二千二百万円でありますので、この点は財務当局にも、十分国会の御協議を得まして、御認識を新たにしていただきたいと思うわけでございます。

おの／＼一名ずつといふことになつておるのであります。これは私考えますのに、ニホン活動本来の目的といふものが教育、科学、文化を通じてのものであり、そこにははつきりとした一つの国際連合の精神目標といふものがなければならぬのであります。ただしこれが運営といふような面から、これらの人のみを主体とするといふ分配の仕方のように思つてあります。大まかに国民運営といふような面から、これを考慮いたしますときには、いま少しこの国会などのこれに対する参考がウエートを持つてもいいのじやないかと、いう気持がするのであります。その点をお答え願いたいと思います。

○訂本政府委員 第九條にあります委員の選ばれる基準並びにその配分について、どういうふうに考えておるかといふ御質問が第一点、第二点は、国会の委員の方々について、一人ずつといふのは少過ぎるではないかといふうな、もつと国会議員の方々に参加を願ひ方、ニホン活動のためにいいのではないかといふよくな御意見のようには、拜聴いたしましたが、第一点につきましては、申すまでもなく、ニホン憲章の第七條に述べてありますところに基きまして、国内の教育、科学、文化に関する主要な団体を、できるだけ多くこのニホン活動に参加させようとする。そして広く政府及び民間を通じまして、これらの団体がみな入るよう、できるだけ努めるといふふうな趣旨がうたつてござりますが、それをもとといたしまして、教育、科学、文化の面でのそれ／＼の専門家、またはそれに関連するいわゆる大衆通報と申しますか、新聞、ラジオ等に関

員会は、日本のユネスコ活動の実に特別な点であります。民間で、加盟前から全国ほとんど各地域でユネスコ協力運動が展開されました。その地域的活動をしておられる方々、これらを網羅し、かつ他の国には比較的例が乏しいのでござりますが、日本のユネスコ活動は、昭和二十二年の衆参両院のユネスコに参加するようにといふ決議が強い線になりまして、日本ユネスコ議員連盟が国会内議員の間に結成され、非常に啓蒙の役割を強く果されましたが、経緯にかんがみまして、ユネスコ憲章には、広く政府及び教育、科学、文化に關係ある団体というふうにうたつござりますし、各国にはその例は割合少いのでござりますけれども、この行政長官のものとの諮問機関である国内委員会に、衆参両院の方々にも御参加を願うようにいたしたいといふ日本ユネスコ活動の特性からして、特にこの一項の三号に対する衆参両院の参加という点が入つたわけでございます。

ぐらい。文化活動と申しましても、御承知のようくに非常に多岐にわたります
が、それ／＼の面に有力な団体ができ
ておりますし、文学、演劇、技術、音楽
建築等、そりいつたそれ／＼の分野の
代表者も入るようになります。そういう
ふうにこまかく漏れなく網羅するよう
にという趣旨から、こういう構成をい
たして、民主的な構成を完全にいたし
たいと考えておる次第であります。

いう立場からではないわけでございま
す。なおただいま、少くはないかとい
うお話をございましたが、この点につき
ましては、国会議員を代表して——特
にこの点は、選考委員会で云々といた
ことではなく、国会議員を代表して入
られることをうたつておるわけでござ
いますが、なお慎重にお説の点は考え
たいと思つております。

○松本(七)委員 外務省の政府委員の
方に伺いたいのですが、先ほどソ連の
エネスコに入つていない理由として、
イデオロギーの問題と、それから国策
上の理由だろうということでしたが、
イデオロギーということになると、な
おさら私ども聞いておきたいのです
が、国内委員会を設置しておる国にお
けるユネスコ運動と共産党の関係を、
何か事情がおわかりでしたら、伺つて
おきたいと思います。

○戸田説明員 国内委員会を設置して
おる国と共産党の関係という御質問で
あります。が、国際委員会そのものより
も、エネスコに加盟しておる国家につ
いて申し上げますと、ソ連はいかなる
理由であるか存じませんけれども、ユ
ネスコに加盟しておらないのであります
が、いわゆるソ連系の共産党的政
治の行われております國の中でも、
ポーランド、ハンガリー、チエコ・ズ
ロヴィアキア、ユーゴスラビアというよ
うな国々は、ユネスコに加盟しております。
そういう意味で、共産党が存在
し、かつ共産党が支配権を持つておる
国々も、ユネスコに協力しており、從
つてその意向もユネスコ総会には反映
する機会があるということになります。

○松本(七)委員 そうすると、そういう國におけるユネスコの国内委員会にも、その國の共産党は協力して運動しておりますか。

○芦田説明員 国内委員会は、その趣旨といいたしまして、政治問題を取扱うところではございませんし、また政党の代表が出るというのではなくして、広く教育、科学、文化の各領域並びにその普及に関する領域を代表する者が出ておるわけであります。従つて、そのような分野における人々が、国内委員会に協力するというような形になつております。

○松本(七)委員 私のお伺いしたいのは、チエニその他がユネスコに参加しております、そして国内委員会を設置しているわけですが、そのときにこの国内委員会設置について、ちょうど日本におけるように、文化団体ばかりではなく、広くその政府もこれに協力するところが建前になつておるのですが、同じような行き方をしておるかどうかといふことです。

○芦田説明員 大体同じような行き方をしておるものと認められます。

○竹尾委員長 本法案に対しまして本日の質疑は、この程度で終了いたしたいと存じます。

次会は明後二十八日午前十時よりの予定でございますが、公報をもつて御通知申し上げます。

なおお願い申し上げたいのは、本日の委員会、まことに出席の者が少いのでありますて、重要法案山積の折からでござりますから、どうぞできるだけ多数御出席くださるよう、お願ひ申し上げます。

本日はこれにて散会いたします。

午後零時三十九分散会

〔参考照〕

新たに入學する兒童に対する教科用図書の給與に関する法律案（内閣提出）に関する報告書
〔都合により別冊附録に掲載〕